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reuniram- se no “Grupo da Fraternidade Irmão Altino” sito à Rua Cabral, nº 381 – Campo do Galvão, os 2 

membros deste conselho com a presença de treze membros, sendo dez titulares e três suplentes. Com a 3 

palavra a presidente Maria Cecília desejou bom dia a todos, agradeceu a presença e deu início à reunião 4 

questionando se todos receberam o material, informou que estava conversando com a conselheira  Dilene 5 

Martins, afirmando estar com o regimento do CGL e caso os conselheiros queiram para apreciação tem 6 

cópia que pode ser enviadas por e-mail, sugeriu uma comunicação com as associações de bairro e as 7 

unidades de saúde para que possa dar andamento na construção do CGL. Aproveitou e justificou ausência 8 

da conselheira Beatriz Bonini. Informou aos conselheiros que estaria protocolando dois ofícios, 041.2023-9 

MRA e 042.2023-MRA a pedido da comissão de visita e fez a leitura do mesmo. Com a palavra a 10 

secretária de saúde Maristela Macedo aproveitou a leitura do ofício sobre o relatório de visitas da 11 

comissão de acompanhamento e controle social informou que a unidade de saúde do bairro do Pedregulho 12 

foi recém-inaugurada e que aos poucos vai suprindo as necessidades, pois a maioria faz necessário um 13 

processo licitatório. Esclareceu que a saúde mental nunca ficou na ausência de alguma farmacêutica 14 

responsável e sobre a falta dos medicamentos da saúde mental o pregão ficou preso por quatro meses na 15 

administração, chegando ontem o primeiro lote de medicamento para reposição. Com a palavra a 16 

conselheira Fernanda Muriano fez uma correção diante a composição do quadro da equipe técnica do 17 

CAPS infantil e adulto. Com a palavra a secretária Maristela Macedo respondeu que a respeito da 18 

participação de um conselheiro e licitações seria necessário oficiar o Ademar na secretaria de 19 

administração, explicou o funcionamento e andamento de um processo licitatório, alegando que trabalha 20 

se com ata de registro de preço e fez uma explanação técnica para entendimento dos conselheiros 21 

presentes. Alegando que a grande massa de licitação da secretaria de saúde é do governo federal e 22 

estadual existindo a obrigatoriedade do pregão ser eletrônico. Com a palavra a presidente Maria Cecília 23 

fez a leitura do ofício recebido pela Câmara Municipal, vindo do vereador Marcelo de Assis referente ao 24 

repasse do piso salarial da enfermagem, profissionais da Santa Casa de Guaratinguetá. Com a palavra o 25 

conselheiro André Monteiro explanou que houve esse mesmo questionamento do vereador Nei Carteiro 26 

na prestação de contas, alegando não haver sinergia na comunicação entre os vereadores, explanou que a 27 

lei que garante não é o piso da enfermagem é um complemento de repasse e ela garante ao ente Estado, 28 

Distrito Federal e Município após o recebimento desse recurso o prazo de até trinta dias para passar para 29 

o prestador, esse prazo findou se no dia vinte e dois de setembro e assim o município cumpriu com o 30 

pagamento. Alegou existir obrigações legais tributárias, previdenciárias e trabalhistas, afirmou que o rito 31 

legal a Santa Casa irá cumprir, explicou que todos os meses a guia do fundo de garantia vence dia vinte, 32 

explicando sobre a política do INSS, todas as guias geradas após o dia vinte automaticamente geram 33 

multas o empregador paga a parte patronal e o trabalhador paga ao que cabe a ele. Informou que 34 

comunicou em todas as redes internas e deixou claro para os profissionais de enfermagem da Santa Casa 35 

que será processado e pago no próximo quinto dia útil, explicando caso seja feito a folha complementar a 36 

agosto, existe a multa, e para antecipar setembro existe a necessidade de virar a competência do mês de 37 

setembro. Colocou que o ente público tem até 30 dias para pagar e a lei não fala quanto teremos que 38 

pagar, tem instituições que optaram por pagar a partir do próximo ano, pois ainda não ficou claro sobre, 39 

um terço de férias, fundo de garantia, décimo terceiro a quem fará esse repasse. A rede particular, 40 

segundo a lei teria que começar a pagar a competência julho mediante acordo com sindicato, porém cada 41 

prestador negociará algo com o sindicato, onde ficará uma relação individual. Afirmou que este 42 
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questionamento não é técnico e sim uma política especulativa, portanto existe o portal da transparência, 43 

sendo possível acompanhar o dia em que o dinheiro foi transferido para o prestador. Garantiu que será 44 

pago mediante a proporcionalidade que receber, quando receber e depois que for processado. Com a 45 

palavra a secretária Maristela Macedo acrescentou sobre a nova portaria que diz que corrigiu as 46 

defasagens desse mês e que está pagando o mês de setembro, e afirmou que obteve a notícia de que está 47 

errada novamente a planilha do Ministério da Saúde. Avisou a este conselho com antecedência que veio 48 

uma suposta correção do mês já pago e o mês de setembro, porém quem corrigir verificou que estava 49 

errado e o ente público repassa exatamente o que vem. Explicou que essa emenda constitucional está 50 

ainda sobre judicie no supremo tribunal federal, houve uma liminar do ministro Barroso, mandando pagar 51 

até o limite, portanto isso não é piso.  Através da soma do salário e os benefícios permanentes pagaram a 52 

diferença até o valor da emenda constitucional e isso que será pago até que acabe a tramitação. Mediante 53 

a discussão nacional, não foi pago, quem pagou não recebeu nada e isso pode gerar futuramente uma 54 

acusação de renúncia de receita. Existe um equilíbrio para que isto vire um piso, quem não defende no 55 

supremo como piso o faz baseado no dano que isso pode trazer aos privados, podendo quebrar muitos 56 

hospitais e isso acaba refletindo no SUS. Com a palavra a presidente Maria Cecília deu continuidade 57 

fazendo a leitura dos ofícios recebidos para a ciência e apreciação dos conselheiros. Fez a leitura da 58 

substituição dos representantes do Hospital e Maternidade Frei Galvão. Após informar os conselheiros 59 

sobre os ofícios enviados, colocou que solicitou a cópia do plano operativo da UPA questionando sobre 60 

qual seria a atual situação da UPA, deixando sua opinião que é uma situação muito grave. Com a palavra 61 

o conselheiro André Monteiro colocou que duas questões foram renovadas por dois meses, sendo ela a 62 

gestão da UPA e os serviços prestados pela Santa Casa, sendo que os dois estão pendentes de renovação. 63 

Expôs que houve uma reunião no gabinete do prefeito, com a participação da secretaria da fazenda e 64 

saúde, juntamente com a equipe técnica do município e afirmou que saiu da reunião aguardando o 65 

orçamento disponível do município para que ajam obviamente ajustes. É notório que o município está 66 

com uma política de redução de despesas de contingenciamento, obviamente apresenta ao conselho o 67 

plano operativo mediante ao orçamento, a informação que a Santa Casa precisa hoje é por quanto tempo 68 

será o novo convênio e qual valor. Com a palavra a presidente Maria Cecília questionou como fica a 69 

situação do município, visando que no próximo sábado encerra o convênio. Com a palavra o conselheiro 70 

André Monteiro deixou que obviamente, por mais que não tenha a vigência do contrato é uma questão de 71 

serviços essenciais. Com a palavra a secretária Maristela Macedo acrescentou que em contato com a 72 

secretária da fazenda Tânia Reis, pois foi feito duas reiterações e os ofícios são devolvidos dizendo que 73 

fica prevalecida a decisão da reunião. A secretária da fazenda Tânia Reis afirmou que em contato por 74 

telefone com subsecretária Bianca Muller foi informada que a prorrogação do contrato se daria a mais 75 

trinta dias com um corte de um milhão e duzentos mil, afirmou que não foi nada documentado, foi uma 76 

conversa formal por telefone. Diante destas condições afirmou que solicitou da direção da Santa Casa que 77 

fosse feito um plano operativo com esse valor. O documento não chegou e esse valor ainda não foi 78 

formalizado, mas esta foi à resposta que obtivemos, deixou sua sinceridade afirmando que isso foi 79 

comunicado através de uma ligação feita pelo WhatsApp, portanto o corte será de um milhão e duzentos 80 

ao mês. Com a palavra o conselheiro André Monteiro acrescentou que o problema não seja a redução, 81 

apesar de acarretar em algo, o problema é ser avisado no dia vinte oito que a partir do dia primeiro do 82 

próximo mês termos que reduzir, ou seja, colocar funcionário em aviso, escala médica reduzida, contrato 83 

com terceiros, porém estamos falando de saúde pública e isso vai impactar na UPA. Com a palavra a 84 
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secretária Maristela Macedo esclareceu que esse repasse não é do Ministério da Saúde, pois nesses 85 

repasses ninguém mexe. Explanou que tecnicamente a caneta da secretaria municipal de saúde é fonte 02 86 

e fonte 05, estadual fonte 02 e federal fonte 05, cai à verba no fundo municipal que esse conselho tem 87 

acesso na prestação de contas, este dinheiro está absolutamente em dia para todos os prestadores.  A fonte 88 

01 vem da secretaria da fazenda do município, é a que estamos discutindo. As internações e as cirurgias 89 

eletivas estão corretas com o pagamento, porém estamos falando da UPA, a porta de entrada, o pronto 90 

socorro do município. Alegou que está angustiada com essa situação e justificou que não é que não 91 

importa com a fiscalização do conselho, porém, sem pagamento a UPA parará de funcionar, portanto 92 

deixou o tamanho de sua preocupação, elucidando o transtorno que causaria para os munícipes de 93 

Guaratinguetá.  Com a palavra o conselheiro André Monteiro explanou conforme apresentado na última 94 

prestação de contas, informando que a retaguarda da UPA 24h possui fisicamente cinco clínicos, um 95 

emergencista, dois cirurgiões, dois obstetra, um ortopedista, três pediatras e um anestesista. De retaguarda 96 

neurocirurgia, endoscopista, cirurgião vascular, psiquiatra e a radiologia. Colocou que caso seja retirado 97 

um clínico de doze horas por dia teremos um reflexo de uma redução de sessenta mil, porém nós estamos 98 

falando num corte de um milhão e duzentos. Deixou sua preocupação com o impacto desse corte, 99 

afirmando que reduzir o serviço seria possível, porém terá um reflexo perante aos atendimentos prestados 100 

a população. Expôs sobre os valores da folha de pagamento e exames realizados na UPA, afirmando que 101 

esse corte prejudicará na folha de pagamento principalmente dos médicos. Explanou em detalhes a 102 

dificuldade encontrada nessa redução, informando também que não teve tempo hábil para uma 103 

estruturação para essa redução de serviços prestados na UPA ao município. Com a palavra a presidente 104 

Maria Cecília, a pedido do conselheiro Sidney Higino, questionou quantas vagas de cirurgia de 105 

laqueadura são fornecidas para Guaratinguetá através da regional de Taubaté e quantas pacientes 106 

aguardam vaga na fila de espera. Com a palavra a conselheira Bianca Muller informou que está suspenso 107 

o atendimento no Hospital Universitário de Taubaté. Com a palavra a presidente Maria Cecília aproveitou 108 

o quórum e fez a aprovação da ATA da  trecentésima nonagésima nona reunião ordinária deste conselho e 109 

foi aprovada por unanimidade. Ordem do Dia: A-) Deliberação da Prestação de Contas do 2º 110 

Quadrimestre de 2023 e B-) Deliberação da Prestação de Contas do 2 Quadrimestre de 2023 : Com 111 

a palavra a presidente Maria Cecília justificou novamente a ausência da conselheira Beatriz Bonini, 112 

presidente da comissão de finanças deste conselho, alegando que foi feita a análise e verificação da 113 

prestação de contas e o relatório quadrimestral, onde a mesma afirma estar de acordo com o apresentado e 114 

dando o parecer favorável. Abriu para questionamento e colocação dos conselheiros não havendo a 115 

presidente Maria Cecília abriu para votação e ambos foram aprovados por unanimidade. Esclareceu que a 116 

pauta sobre as eleições seria retirada da ordem do dia, pois a secretária Maira Almeida saberia dar as 117 

coordenadas da eleição, porém a mesma está fazendo neste momento um procedimento cirúrgico. Sobre 118 

as eleições trarei mais informações como procederá. Com a palavra a conselheira Silvana Carneiro 119 

externou uma situação triste a qual aconteceu com uma conhecida e deixou para que os conselheiros se 120 

atentassem com relação às críticas nas mídias sociais, explicando que uma colega de trabalho sofreu 121 

preconceito dentro da unidade de saúde que exerce sua função e foi exposto nas redes sociais e teve uma 122 

repercussão, pedindo para que conselheiros não dessem ibope para histórias que não são verdadeiras que 123 

são contadas nas mídias. Aproveitou e parabenizou a atitude da secretaria municipal de saúde, a qual 124 

chamou a funcionária para averiguação dos fatos e parabenizou ao curso que estão fazendo de 125 

atendimento ao público, salientado o bom trabalho feito pela psicóloga facilitadora do curso, agradeceu 126 
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pela oportunidade, pelas trocas de informação das unidades, expressando seus sinceros sentimentos. Com 127 

a palavra a conselheira Fernanda Muriano questionou a todos se como conselho municipal da saúde se 128 

não seria tomada nenhuma atitude a respeito do corte da verba da saúde. Com a palavra o conselheiro 129 

André Monteiro informou que não oficiado de nada e esta aguardando o documento chegar e como 130 

sugestão deixou assim que fosse documentado, elaborar o plano de trabalho, colocaria as conselheiros 131 

para apreciação e deixou a critério do conselho para que fosse feito uma extraordinária para discutir sobre 132 

o reflexo do corte da verba. Deixou que assim que chegar o documento, não terá muito que fazer a não ser 133 

dispensar funcionários, e temos também que cumprir o contrato com os serviços de terceiros. Com a 134 

palavra a conselheira Fernanda Muriano expôs a situação da saúde mental, alegando ser também 135 

prestador de serviços, que possui um convênio com a prefeitura, explanando que houve um grande 136 

aumento no público necessitando de atendimento de saúde mental. Externou que existem vários casos de 137 

suicídios e fica sem saber como trabalhar alegando que não pode dispensar funcionários, mas assim teria 138 

que fazer com esse corte na verba. Deixou que é uma responsabilidade muito grande e como conselheiros 139 

não devem e não podem aceitar essa situação, pois estamos representando a saúde de Guaratinguetá 140 

deixando que estão ali representando o munícipe, que um é ser humano, que esta doente e não pode ficar 141 

desassistido. Com a palavra a presidente Maria Cecília opinou que caso a prefeitura corte essa verba a 142 

saúde entrará em colapso, citando a cidade de Taubaté como exemplo. Com a palavra a conselheira 143 

Bianca Muller acrescentou mais um detalhe informado que recebeu oficialmente da DRS de Taubaté um 144 

e-mail dizendo que a partir de primeiro de outubro o Hospital e Maternidade Frei Galvão não atenderá 145 

mais SUS, inclusive neste documento consta que a regulação estava fechada para não receber mais  146 

pacientes, deixou que fez esse relato para que os conselheiros presentes tenham ciência do tamanho do 147 

problema que estar por vir na saúde Guaratinguetá. Com a palavra a presidente Maria Cecília, deixou 148 

como opinião acionar o jurídico do conselho e oficiar ao Ministério Público. Com a palavra a conselheira 149 

Fernanda Muriano deixou que gostaria de saber o porquê dessa redução de verba, não consegue 150 

compreender e solicita uma justificativa desse corte. Com a palavra a secretária de saúde Maristela 151 

Macedo completou e esclareceu que com relação ao Hospital Frei Galvão, existe o documento oficial da 152 

DRS de Taubaté, e na reunião de CIR, a diretora disse que o frei Hans fez uma ligação dizendo que o 153 

Hospital Frei Galvão teria CND, alegando que iria para uma negociação com os gestores do hospital, pois 154 

não foi cumprido nem cinquenta por cento do contrato, afirmando que não seria feito o convênio caso não 155 

cumprisse. Explicou que ela Maristela Macedo fez uma defesa, colocando que o governador da época fez 156 

a maior apologia ao Frei Galvão, onde incendiou o hospital contra o município, depois o vice-governador 157 

afirmou que aumentaria o convênio para um milhão e seiscentos mil, questionando como ficaria essa 158 

situação. Expôs que obteve como resposta da diretoria da CIR, que para este momento permaneceria o 159 

convênio no valor de quinhentos mil e que o outro valor de um milhão e seiscentos mil iria verificar como 160 

seria feito. Saiu também à sugestão caso o Hospital Frei Galvão não tenha capacidade que cabe a Santa 161 

Casa, coloque o que for possível aumentar e veremos se o estado irá comprar mais serviços prestados. 162 

Deixou que esse é um ponto, onde não se sabe se haverá o convênio, se possuir o CND está tudo correto, 163 

porém não se sabe quanto será, lembrando que vencerá dia trinta deste mês corrente. Apresentou uma 164 

segunda situação com relação ao SAMU, foi outra apologia na prestação de contas da câmara municipal, 165 

recebemos um ofício do tenente Muller, pedindo para que a base do SAMU seja locada em outro lugar, 166 

pois os bombeiros estão com uma ampliação de atividades. Essa secretaria de mobilizou e está saindo da 167 

sede do corpo de bombeiros, declarando que não mudará em nada, continuarão com a mesma quantidade 168 
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de funcionários, viaturas, equipamentos. Sairá da sede dos bombeiros e irá para o prédio atrás da UPA e a 169 

regulação, as ambulâncias e os funcionários vão para o novo local, comunicando que a única mudança é 170 

que o funcionário passa a ser responsabilidade da Santa Casa. Com a palavra a presidente Maria Cecília 171 

enfatizou sobre a reunião com o jurídico do conselho, lembrando que o COMUS é o representante da 172 

população e alegando que não podemos aceitar o corte dessa verba, afirmando que medidas cabíveis 173 

dentro dos trâmites legais serão tomadas por este conselho. E com relação ao Hospital Frei Galvão é 174 

preciso verificar, pois se o mesmo não presta mais serviço ao município esse conselho precisa rever sobre 175 

o prestador representante. Com a palavra a conselheira Fernanda Muriano sugestionou de este conselho 176 

reunir com o jurídico, a mesa diretora e verificar as possibilidades legais e qual a forma que o COMUS 177 

deve agir diante a esse corte. Com a palavra o conselheiro André Monteiro  deixou como sugestão   178 

apresentar ao conselho uma prévia do plano de trabalho abrindo para discussão do que realmente 179 

podemos reduzir. Com a palavra a presidente Maria Cecília deixou que é preciso indagar o porquê dessa 180 

redução.  Com a palavra a conselheira Dilene Martins lembrou que vence o biênio em novembro e as 181 

entidades precisam renovar seus representantes. Com a palavra a secretária Maristela Macedo informou 182 

que findou a reforma da unidade de saúde do Vista Alegre, que estão somente no  processo de limpeza e 183 

mobília. Deixou também que tem como previsão de entrega durante a segunda quinzena do mês de 184 

outubro a unidade de saúde do Jardim Esperança. Com a palavra a conselheira Bianca Muller 185 

complementou que foi feito um termo aditivo do SAMU, com a Santa Casa para fazer a adequação, foi 186 

feito um aporte financeiro para as necessidades dessa adequação exigidas pelo Ministério da Saúde. Com 187 

a palavra a conselheira Fernanda Muriano comunicou aos conselheiros que caso corte ou reduza a verba 188 

do convênio com o Grupo da Fraternidade Irmão Altino, não será possível permanecer prestando os 189 

serviços, portanto fecharemos as portas, alegando não possuir condições de trabalhar com os dois CAPS 190 

somente com a verba que vem do SUS, afirmando serem sessenta e três anos de atendimento em saúde 191 

mental. A presidente Maria Cecília abriu para mais colocações, e não havendo nada mais a tratar, 192 

agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às onze horas e seis minutos, lavrando-se a presente 193 

ATA que vai assinada por mim Maira Regiane de Almeida que secretariei e pelos demais membros.                    194 

 195 

 196 

 197 

Deliberação:  198 

A-) Deliberação da Prestação de Contas do 2º Quadrimestre de 2023  199 

B-) Deliberação da Prestação de Contas do 2 Quadrimestre de 2023 200 


